



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 09 de Septiembre de 2010

MYPE e INDUSTRIA

MEJORA COMPETITIVIDAD

En el marco de un encuentro realizado en Beijing (China), el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) adelantó ayer los resultados de su Informe Global de Competitividad para el período 2010-2011. En dicho análisis, el Perú siguió escalando posiciones al pasar del puesto 78 al puesto 73, respecto del período anterior (2009-2010). Según el WEF, ello reflejaría las mejoras implementadas en los mercados financiero y laboral. (Perú 21, 11/Expreso 1ª/Correo 7/La República 15/El Comercio B3/Gestión 2)

CONSUMO DEJA COMPORTAMIENTO CAUTELOSO Y RETOMA CRECIMIENTO

Durante el primer semestre del año el consumo dejó de lado el comportamiento cauteloso que lo caracterizó en los primeros meses del 2010 y volvió a retomar, aunque a menor ritmo, la senda de crecimiento precrisis. Según el estudio "Consumer Insights", elaborado por la firma de investigación de mercados Kantar World-panel, salvo el segmento alto, todos los demás niveles socioeconómicos experimentaron una importante expansión, alentados por una mayor capacidad adquisitiva. "El crecimiento fue mayor en el segmento marginal, que experimentó un repunte de 8%. Al parecer el 'boom' de la construcción y del sector agroexportador empieza a impactar con fuerza en este sector que está planificando mejor sus compras", refirió, Juan Carlos Ramos, gerente general de Kantar World panel. (El Comercio B2/Gestión 11)

AZUCARERAS EN VENTA

La transferencia de acciones que el Estado mantiene en algunas empresas azucareras se concretaría a fines de este año, confirmó el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén. (Gestión 10)

ESTADO NO PERDERÁ CONTROL EN EMPRESAS DEL SECTOR PÚBLICO

El Estado no perderá su condición de accionista mayoritario en las empresas públicas con la aplicación de la ley que promueve la eficiencia de la actividad empresarial en este sector, aseguró el director ejecutivo del Fonafe, Jorge Villasante. El MEF publicó el reglamento del D.L. 1031, que promueve la eficiencia de la actividad empresarial del Estado y establece que las empresas del Estado podrán recibir nuevos aportes de capital de inversionistas privados. "Este decreto legislativo apunta básicamente al fortalecimiento de la actividad empresarial del Estado, ciñéndose a principios que son fundamentales, como que las empresas públicas puedan regirse bajo un código de buen gobierno corporativo", señaló. (Gestión 8)

TUMBES Y ECUADOR FIRMAN CONVENIO DE DESARROLLO

TUMBES. Con la finalidad de desarrollar las capacidades productivas y emprendedoras en la línea de frontera, el gobierno regional de Tumbes en coordinación con el cónsul del Ecuador firmaron el proyecto "De-sarrollo de las capacidades y potencialidades productivas, emprendedoras y de buena vecindad en la frontera peruano-ecuatoriana". (Correo 6)

CRECIMIENTO

La industria peruana de muebles de madera cerrará con un crecimiento de 15.2% en el 2010, luego de que en el primer semestre la fabricación de estos muebles creció 25.5%, informó la consultora Maximixe, la cual indicó que esto se debe al aumento en el número de viviendas y oficinas. (Expreso 2ª)

VENTAS DE MALLS POR NAVIDAD CRECERÍAN 15%

Promete. Las ventas de los centros comerciales durante la próxima campaña navideña se incrementarían entre 10% y 15%, estimó José Contreras, gerente general de Open Plaza. En lo que va del año estimó que las ventas de los centros comerciales crecieron entre 18% y 20%, lo que evidencia el dinamismo de la economía. Preciso que las ventas de los cinco centros comerciales de su representada aumentaron en 25%. (Perú 21, 10/Expreso 3ª)

MALLS PERÚ ESPERA ABRIR POR LO MENOS UN CENTRO COMERCIAL POR AÑO

Sigue a paso firme con sus inversiones en el país. Malls Perú, brazo inmobiliario del Grupo Falabella, proyecta abrir por lo menos un centro comercial de menor formato (power center) por año, hasta el 2014 o 2015. Así lo informó su gerente general, José Antonio Contreras, quien indicó a Gestión que el próximo año el plan es abrir unos tres centros comerciales, con su marca Open Plaza, aunque la cifra dependerá de que se puedan encontrar las ubicaciones idóneas. "En la cartera de Malls Perú hay varios proyectos, y para el 2011 la idea es poder abrir tres power centers, pero no podemos confirmar si finalmente se concretarán todos, pues aún estamos en las negociaciones", dijo. Mencionó que están evaluando varias ciudades del interior del país, entre ellas Huancayo y algunos distritos de Lima (sur y norte de la capital). Sin embargo, dijo, aún es muy prematuro adelantar cuál será el próximo proyecto a concretar. (Gestión 9)

ELEVARÁN LAS MULTAS POR DAÑO AL AMBIENTE

Mediante decreto supremo, el Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA) incrementará en breve las multas por afectar el medio ambiente. En el conversatorio sobre fiscalización minera organizado por Comunicaciones Aliadas, su presidente, Walter García, aseguró que ya no serán hasta 600 UIT sino hasta las 10.000 UIT (S/.36 millones). En tanto, García confirmó que su presupuesto para este año será de S/.20 millones y dio a conocer que el Ministerio de Economía evalúa qué parte de lo que recibe Osinergmin por fiscalización minera le corresponde ahora que ha asumido el control ambiental. Podrían ser S/.15 millones más. También aseguró que han iniciado la supervisión a 33 empresas mineras y en lo que queda del año realizarán unas 160 acciones de fiscalización en ese sector. Del mismo modo, indicó que ya se preparan para asumir en mes y medio la fiscalización del sector hidrocarburos y a fin de año el de electricidad. (El Comercio B3)

FISCALIZACIÓN DE SEGURO DE TRABAJO

La ministra de Trabajo, Manuela García, anunció que se reforzará la fiscalización para verificar que los empleados que cumplen tareas peligrosas cuenten con la póliza complementaria de trabajo de riesgo. Actividades como construcción, minería y extracción de madera deben contar con este seguro. (El Comercio B6)

COMPRAN BASES PARA PROCESO DE MUELLE NORTE

De los 10 adquirentes de las bases para la concesión del Muelle Norte del Callao, cuatro son operadores portuarios 'puros' y tres son líneas navieras extranjeras, revelaron fuentes del Ministerio de Transportes. En el primer grupo están International Container Terminal-ICTSI (Filipinas), Port of Singapore Authority (Singapur), China Ocean Investment –representa a Hutchison Port Holdings (China)– y SSA Marine International (EE.UU.). Entre las navieras figuran Mediterranean Shipping Company-MSK (Suiza), APM Terminals-Maerks (Holanda-Dinamarca) y Nippon Yusen Kaisha-NYK (Japón). También han adquirido las bases la constructora brasileña Andrade Gutiérrez Concesiones, la financiera mexicana Compañía de Inversiones-COI de CV y el estudio de abogados Iberico (Perú). (Perú 21, 11)

PRODUCCIÓN DE ENERGÍA CRECIÓ 8.8% EN AGOSTO

Acompañando el crecimiento del Producto Bruto Interno (PBI), la producción de energía eléctrica habría aumentado 8.8% en agosto respecto de ese mismo mes del año pasado, estimó el Ministerio de Energía y Minas. El sector registra así cifras positivas por noveno mes consecutivo. La Dirección General de Electricidad (DGE) reportó que las ventas de electricidad se estiman en 2,490 gigawatts por hora (Gwh). Sin embargo, prevén que, en setiembre, descendan levemente a 2,470 Gwh. (Perú 21, 11)

HOY FIRMAN CONTRATO PARA PLANTA DE GLP

El presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, visitará hoy la ciudad de Quillabamba, provincia de La Convención (Cusco), con el objetivo de suscribir el contrato para la construcción de la planta de fraccionamiento de Gas Licuado de Petróleo (GLP), la cual se ubicará en Kepashiato. El documento será firmado junto al alcalde de la provincia de La Convención, Marco Chalco, y el presidente de la región Cusco, Hugo Gonzales. (La República 13)

PROYECTOS MINEROS CRECEN A US\$ 41,000 MILLONES

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) informó que la cartera de proyectos mineros en Perú subió, de US\$ 39,323 millones previstos a fines de julio, a US\$41,000 millones en la actualidad por la inclusión de nuevos proyectos. (Expreso 3ª/Correo 7/El Comercio B7/Gestión 4)

ENVÍOS DE SOUTHERN FUERON POR US\$1.608 MLLS.

Las exportaciones mineras de Southern Perú Copper alcanzaron, entre enero y julio, US\$1.608 millones. Según la Sociedad de Comercio Exterior del Perú, el monto representa un crecimiento de 81,5% con respecto a los mismos meses del 2009. Detrás viene Compañía Minera Antamina, que exportó por US\$1.453 millones. Minera Yanacocha ocupó el tercer lugar, con US\$1.056 millones. (El Comercio B8)

GOLD FIELDS BUSCA CONFIRMAR RECURSOS EN CHUCAPACA EN PRÓXIMOS DIEZ MESES

El gerente general de Gold Fields La Cima, Juan Luis Kruger, comentó que los trabajos de búsqueda de recursos en el proyecto de oro de Chucapaca (ubicado en Moquegua) siguen avanzando, y actualmente están trabajando en una nueva campaña de perforación. "El trabajo está avanzando según el programa que ya tenemos; ya se tienen perforados 25,000 metros, pero no es mucho de lo que había en la etapa anterior. Recién hemos reiniciado las perforaciones hace un mes", refirió. Con motivo de la presentación de la feria minera Expomina 2010, Kruger señaló que esta nueva campaña está programada para perforar unos 100,000 metros, y se proyecta que terminará en 10 meses, para después pasar a una etapa de prefactibilidad y factibilidad. (Gestión 14)

MARINA INTERVIENE DRAGA QUE OPERABA DE MANERA ILEGAL

Personal de la Capitanía de Guardacostas Fluvial de la Marina de Guerra del Perú intervino el pasado martes una draga hidráulica que operaba sin matrícula en la margen izquierda del río Madre de Dios, cerca de la comunidad de Laberinto. La nave, de nombre Daiana II, fue encontrada realizando labores de extracción de oro en el mencionado río, por lo que el personal de la Marina procedió a inutilizarla mediante el decomiso de piezas del motor de succión. (El Comercio A13)

SE INICIÓ LA FUSIÓN ENTRE TELMEX PERÚ Y AMÉRICA MÓVIL

Telmex Perú y América Móvil-Claro iniciaron la fusión de sus operaciones, paso que ya han dado en otras filiales del grupo mexicano Slim en la región. Rodrigo Arosemena, director comercial de América Móvil, confirmó el inicio del proceso. "Sí, efectivamente [se ha iniciado] este proceso de unión entre Claro y Telmex, que reforzará nuestra posición [en el Perú] como el grupo de comunicaciones más grande de América Latina", señaló. (El Comercio B9)

ACTUALIDAD

PERÚ LIBRE DE ANALFABETISMO

El jefe del Estado Alan García informó ayer que para el 2011 el Perú podrá decirle al mundo que está libre de analfabetismo y que ha desaparecido para siempre. En este sentido, el mandatario consideró que esta será la "gran obra" que dejará su gobierno. En este sentido, García sostuvo "para el próximo año se dirá que nuestro país está libre de analfabetismo, porque este problema será erradicado (...). Esto será lo más hermoso que habrá hecho mi gobierno, más allá de cualquier otro logro", anotó. (Expreso 7/El Comercio A8)

MANDATARIO AFIRMA QUE DECRETO NO BENEFICIA A VIOLADORES DE DD.HH.

El presidente Alan García Pérez aseguró que el Decreto Legislativo 1097 no beneficiará a las personas que se encuentran procesadas por casos de violación a los derechos humanos. El mandatario aseguró que el decreto fue "estudiado exhaustivamente" con el ministro de Justicia, Víctor García Toma. (El Comercio A8)

CASI LISTA RÉPLICA A CHILE

El equipo peruano ya tiene casi lista la réplica o respuesta a la contramemoria chilena frente a la demanda marítima, anunció el canciller José Antonio García Belaunde, quien señaló que el documento registra un avance del 80% y se presentará, a más tardar, el 11 de noviembre próximo. "Prácticamente hemos concluido la redacción", aseveró el ministro en Palacio de Gobierno. (Perú 21, 5/La Primera 5/La República 9)

PERÚ Y BOLIVIA PONEN EN MARCHA NUEVO MECANISMO DEL "2 + 2"

El canciller José Antonio García Belaunde informó que Perú y Bolivia darán inicio en octubre próximo al "mecanismo del 2+2", que reúne a los ministros de Relaciones Exteriores y de Defensa de ambos países, en un hecho que representa un paso importante en los lazos bilaterales. En este sentido, el ministro de Relaciones Exteriores, García Belaunde sostuvo, tras participar de la sesión del Consejo de Ministros que "con Bolivia es la primera vez, y

aunque estaba establecido teóricamente, nunca se había realizado".(Expreso 7/El Comercio A8)

"EL PRESUPUESTO 2011 PRIORIZA CAPITAL HUMANO"

El presupuesto público para el 2011 tiene entre sus prioridades el fortalecimiento del capital humano, el mejoramiento de las oportunidades económicas y productivas del país; la promoción de la gobernabilidad y el orden público; y mejorar el medio ambiente y la gestión de riesgos de desastres. Así lo señalaron anoche en la sesión extraordinaria del Pleno el titular del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, y la ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, durante la sustentación que hicieron a los proyectos de Ley de Presupuesto, de Endeudamiento y de Equilibrio Financiero del Sector Público para el próximo año fiscal. El premier indicó que el proyecto de presupuesto es un ocho por ciento mayor que el del 2010 y asegura una gestión ordenada y sostenida con las cuentas fiscales, lo que permitirá seguir contando en el mediano plazo con los recursos necesarios para continuar combatiendo la pobreza. (Expreso 8/El Comercio B4)

FIRMAN COMPROMISO POR ACCESO A LA INFORMACIÓN Y A TRANSPARENCIA

Haciendo un alto a sus actividades proselitistas, los ocho candidatos en carrera por el sillón municipal de Lima coincidieron ayer en el Foro Municipios Transparentes, el cual sirvió de marco para la firma de los "Los Principios de Lima", documento mediante el cual se comprometieron a promover la transparencia administrativa y acceso a la información en caso de ganar las elecciones. Gonzalo Alegría Varona, Fernando Andrade Carmona, Raúl Canelo Rabanal, Lourdes Flores Nano, Alex Gonzales Castillo, Luis Iberico Núñez, Humberto Lay Sun y Susana Villarán de la Puente reconocieron así el derecho de los ciudadanos en general, y no solo de la prensa, a fiscalizar la gestión municipal. (La Primera 5)

FF.AA. CAPTURAN A CINCO PRESUNTOS TERRORISTAS

Durante operativos realizados en Ayacucho, patrullas de las Fuerzas Armadas capturaron a cinco presuntos terroristas. El Comando Conjunto informó que se trata de Lucía Landeo (anexo de Acosvinchos), Víctor Cabrera (Acocro), Justina Auccapuclla (anexo de Orcosita), Cirilo Jorge Huamaní (localidad de Totobamba) y Graciano Palomino (anexo de Orcohuasi). (Perú 21, 7)

PASAJE EN TREN ELÉCTRICO DEBERÁ COSTAR S/.1,50

A pesar de que aún no hay un operador definido para la administración del tren eléctrico, el ministro de Transportes, Enrique Cornejo, adelantó ayer que el pasaje para movilizarse en ese sistema será subsidiado, por lo que deberá costar S/.1,50. (El Comercio A10)